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«РБК» 

ЦБ: Рост потребительских кредитов - угроза финансовой 

стабильности РФ 

Рост потребительского кредитования может стать не двигателем роста, а угрозой 

финансовой стабильности, сообщила глава Центрального банка России Эльвира 

Набиуллина, выступая в Госдуме. 

"В потребительском кредитовании, по нашей оценке, уже наметились элементы 

перегрева: чрезмерно высок уровень роста задолженности по сравнению с доходами 

широкой группы заемщиков. Как результат, потребительское кредитование может 

стать не столько двигателем роста, сколько угрозой финансовой стабильности", - 

сказала она. 

http://top.rbc.ru/economics/20/11/2013/889913.shtml 

 

 «Коммерсант» 

Россия навынос не продается 

 Правительство обсуждает сокращение одной из наиболее важных для 

инвесторов свобод в России — введение ограничений на сделки иностранцев с 

недвижимостью. Минэкономики опубликовало законопроект о разрешительном 

порядке приобретения земли, жилой, коммерческой и промышленной недвижимости 

как физическими лицами—иностранцами, так и компаниями с контрольным пакетом в 

зарубежной собственности. Его последствия для инвестиционного климата могут быть 

сравнимы с введением ограничений в 2008 году на иностранные инвестиции в 

"стратегические сектора экономики". 

http://www.kommersant.ru/doc/2347919  

 

http://top.rbc.ru/economics/20/11/2013/889913.shtml
http://www.kommersant.ru/doc/2347919
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«Коммерсант» 

Невинно обсужденные 

 Вчера президент России Владимир Путин встретился с лидером КПРФ 

Геннадием Зюгановым. По итогам встречи лидер коммунистов отчитался в том, что 

ставил перед президентом вопрос об отставке правительства. 

http://www.kommersant.ru/doc/2347310  

 

«Известия» 

Накопительная пенсионная схема оказалась невыгодной 

Вчера Госдума приняла в первом чтении законопроект, который дает право 

гражданам до 31 декабря 2015 года выбрать, перечислять ли 6% индивидуальной 

части тарифа страховых взносов в накопительную часть пенсии либо направлять эти 

средства в страховую часть. Тем временем, по подсчетам депутатов, из-за 

накопительного компонента будущие пенсионеры с 2002 года потеряли почти треть 

своего накопленного «пенсионного капитала». 

http://izvestia.ru/news/560930 

 

«Коммерсант» 

Пенсионная реформа прошла первое чтение 

 Вчера Госдума в первом чтении приняла ряд ключевых пенсионных 

законопроектов. Представители почти всех партий при этом раскритиковали реформу 

в ее текущем виде, не вдаваясь, впрочем, в подробности функционирования 

пенсионного рынка. 

http://www.kommersant.ru/doc/2347658 

 

«Российская газета» 

Услуги упакуют в кейсы 

 Предпринимателей проведут по сайту ФНС буквально "за руку". Уже в 2014 

году на сайте Федеральной налоговой службы (ФНС) должен появиться личный 

кабинет налогоплательщика - юридического лица. А сам портал налоговиков станет 

более дружелюбным по отношению к пользователям и основанным на кейс-сценариях. 

http://www.rg.ru/2013/11/20/portal.html    

http://www.kommersant.ru/doc/2347310
http://izvestia.ru/news/560930
http://www.kommersant.ru/doc/2347658
http://www.rg.ru/2013/11/20/portal.html
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 «Российская газета» 

Евразийская интеграция не по-нашему 

 Увлекшись битвой с ЕС за Украину, мы, кажется, немного забыли, что будущий 

союз, в который Москва зовет Киев, называется Евразийский. А этот материк 

простирается далеко и в основном в другую сторону, на восток. Державы, которые 

делят с нами Евразию, внимательно наблюдают за российскими усилиями. Поэтому 

полезно познакомиться с другим, незападным взглядом. Такую возможность 

предоставил в минувшие выходные Восточно-китайский педагогический университет 

в Шанхае, который вместе с дискуссионным клубом "Валдай" провел семинар о 

будущем Евразии. 

http://www.rg.ru/2013/11/20/lukjanov.html 

 

«РБК» 

Д.Медведев утвердил нулевую экспортную пошлину для СПГ  

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев подписал постановление 

правительства РФ об установлении нулевой экспортной пошлины для сжиженного 

природного газа (СПГ). 

Кроме того, нулевая экспортная пошлина установлена для стабильного газового 

конденсата. Данные ставки вывозной таможенной пошлины внесены в перечень для 

товаров, вывозимых из РФ за пределы стран Таможенного союза. 

http://top.rbc.ru/economics/19/11/2013/889794.shtml  

 

«Ведомости» 

Министры идут на фронт 

На трехдневный форум народного фронта с участием президента и его 

помощников позовут и министров: их поругают за то, что некоторые указы Владимира 

Путина исполняются только на бумаге. 

В региональных штабах Общероссийского народного фронта (ОНФ) началось 

обсуждение повестки «Форума действий», который пройдет в Москве 4-6 декабря и 

будет посвящен главным образом мониторингу исполнения президентских указов. 

Участие в нем примут президент Владимир Путин, его помощники и доверенные лица, 

приглашены члены правительства. Некоторые министерства отчитываются об 

исполнении поручений и указов Путина цифрами, которые не всегда совпадают в 

регионах с реальностью, отмечал руководитель исполкома ОНФ Андрей Бочаров. 

http://www.rg.ru/2013/11/20/lukjanov.html
http://top.rbc.ru/economics/19/11/2013/889794.shtml
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Поэтому, по словам другого собеседника в ОНФ, некоторым министрам стоит 

подготовиться к ответам на не самые приятные вопросы. 

http://www.vedomosti.ru/politics/news/18983311/prazdnik-ukazov-putina#ixzz2l9wLZhIn  

 

«Интерфакс» 

Рублю уже ничто не поможет 

Российская валюта не будет укрепляться ни при каких обстоятельствах, считают 

экономисты банка Morgan Stanley. Профицит текущего счета довольно скоро сменится 

дефицитом: импорт будет расти быстрее экспорта, рубль - слабеть 

http://www.interfax.ru/business/  

 

«Коммерсант» 

Общежитие предоставляется в кредит 

 Вчера постановлением правительства были утверждены новые правила 

госпрограммы образовательных кредитов. Теперь такой кредит можно будет взять для 

оплаты не только непосредственно самого обучения, но и проживания, питания и 

учебных материалов. Вероятно, расширением круга получателей кредитов за счет 

бюджетников вузов и лиц, получающих второе образование, Минобрнауки пытается 

повысить популярность госпомощи: за пять лет существования программы ею 

воспользовались не более 6 тыс. человек. 

http://www.kommersant.ru/doc/2347691 

 

«Прайм» 

Как ЦБ банковские ряды чистил 

В среду разразился очередной скандал с отзывом лицензии у российского банка. 

Новой "жертвой" Банка России стал Мастер-банк, который контролируется семьей его 

председателя правления Бориса Булочника, и в чей совет директоров входит 

двоюродный брат Владимира Путина - Игорь Путин. 

Как заявила глава Банка России Эльвира Набиуллина, отрицательный капитал 

Мастер-банка составлял не менее 2 миллиардов рублей. Она отметила, что банк 

скрывал реальное состояние дел и предоставлял существенно недостоверную 

отчетность, а также был вовлечен в обслуживание теневого сектора экономики. 

http://www.vedomosti.ru/politics/news/18983311/prazdnik-ukazov-putina#ixzz2l9wLZhIn
http://www.interfax.ru/business/
http://www.kommersant.ru/doc/2347691
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"Прайм" решил узнать, как часто Банк России отзывал лицензии у российских 

банков. 

Наиболее активно Банк России отзывал лицензии в период с 2001 по 2005 годы. 

Всего за этот период были отозваны лицензии у 775 кредитных организаций. При этом 

число действующих организаций, имеющих право да банковскую деятельность, 

оставалось практически неизменным и держалось выше отметки 1300. 

В 2006 и 2007 годах наблюдалось относительное затишье, а новый пик отзыва 

лицензий пришелся на вторую половину 2008 году. К этому моменту уже отчетливо 

сформировался тренд уменьшения числа кредитных организаций с правом банковской 

деятельности. 

С начала 2010 года количество отозванных лицензий резко сократилось, и 

регулятор уже не отзывал больше 4 лицензий за месяц. 

http://1prime.ru/banks/20131120/771014653.html 

 

«Российская газета» 

Искусство кройки  

Депутаты Госдумы надеются, что в Послании президента Федеральному 

Собранию, которое они услышат в декабре, прозвучит информация о строительстве 

парламентского центра. "Чтобы парламент мог четко увидеть, когда будут выделены 

средства, когда начнется строительство", - уточнил ожидания думских либерал-

демократов депутат фракции Кирилл Черкасов. 

Доклад председателя Центрального банка России Эльвиры Набиуллиной "Об 

основных направлениях" во всех думских фракциях был встречен с одобрением. Хотя 

она не скрывала сложностей нынешней ситуации и не обещала думцам скорого 

решения всех острых проблем, связанных с денежно-кредитной политикой. "Шесть 

кварталов подряд, к сожалению, темпы роста снижаются, и вместо пяти-шести 

процентов роста новой нормой становится 1,5 - 2 процента", - констатировала 

Набиуллина. Как полагают в Центробанке, это "не краткосрочные циклические 

снижения темпов, вызванные обострением кризиса на глобальных рынках, замедление 

носит структурный характер, и связано оно с исчерпанием возможности 

восстановительного роста, с дозагрузкой производственных мощностей, расширением 

занятости и особенно с ростом зарплат и потребительского кредитования". По словам 

Набиуллиной, "сейчас наметились элементы перегрева в потребительском 

кредитовании".  

Она пояснила, что "денежно-кредитная политика не будет настолько жесткой, 

чтобы подавлять экономический рост, но и не будет настолько мягкой, чтобы 

разогнать инфляцию". "Инфляцию очень легко разогнать, но обуздать неизмеримо 

сложнее", - напомнила депутатам глава Центробанка. 

http://1prime.ru/banks/20131120/771014653.html
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http://www.rg.ru/2013/11/21/budjet.html 

 

«Известия» 

Минсельхоз придумал «земельную амнистию» для фермеров 

Подготовлен законопроект, который позволит при использовании участка по 

назначению выкупать его по упрощенной схеме 

 Фермеры смогут выкупать земли сельхозназначения по упрощенной схеме 

через три года аренды. Соответствующие поправки в 10-ю статью ФЗ «Об обороте 

земель сельскохозназначения» подготовил Минисельхоз. Сейчас решения о передаче 

земель в собственность принимаются в судебном порядке. Причем, как отмечается в 

пояснительной записке к законопроекту, судебная практика по данному вопросу 

сложилась неоднозначная: из-за отсутствия уполномоченного органа подтвердить 

целевое использование земли практически невозможно. В Минсельхозе рассчитывают, 

что внесенные изменения смогут кардинально улучшить ситуацию с земельной 

собственностью. Фермеры же утверждают, что предложенный механизм 

труднореализуем. 

http://izvestia.ru/news/560957 

 

«Известия» 

Антимонопольные меры не могут остановить рост цен на 

продукты 

Продовольственная инфляция растет в стране опережающими темпами и по 

итогам года может достичь, по некоторым оценкам, 11%, что значительно выше роста 

цен в среднем. Аналогичными темпами стоимость продовольствия увеличивалась в 

2007–2010 годах, отметила в разговоре с «Известиями» заместитель начальника 

управления контроля химической промышленности и агропромышленного комплекса 

Федеральной антимонопольной службы (ФАС) России Ирина Епифанова. Но тогда, 

говорит она, это объяснялось кризисом. В нынешней ситуации пока трудно оценить 

весь комплекс причин, который привел к росту цен.  

При этом в ФАС заявляют, что антимонопольные процедуры не могут 

оперативно остановить рост цен на продукты питания. Как сообщила «Известиям» 

Ирина Епифанова, ведомство также проводит расследование причин роста цен на ряд 

продуктов питания — в частности, на яйца, молоко, картофель, рыбу и икру. В этом 

году самыми быстрорастущими в потребительской рознице оказались цены именно на 

эту продукцию. По данным Росстата, молоко по сравнению с 2012 годом подорожало 

на 25%, картофель — на 23%, рыба лососевых пород — на 8%, а икра — на 20%. 

http://www.rg.ru/2013/11/21/budjet.html
http://izvestia.ru/news/560957
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В качестве возможных причин такого роста цен отраслевики называют и 

подорожание комбикормов для скота, и дефицит молочного сырья, и возможный 

сговор среди розничных продавцов в ряде регионов. 

http://izvestia.ru/news/560202 

 

«Российская газета» 

До Киева - за день 

 В новом поезде до украинской столицы плацкартных вагонов не будет. От 

Москвы до Киева на поезде можно будет доехать за 7 часов. 

Уже в конце следующего года из Москвы в Киев через Брянск будет 

курсировать дневной скоростной поезд. Время в пути составит всего семь часов. О 

запуске нового состава договорились железные дороги России и Украины. А в 2015 

году его путь продлят и до Берлина. И таможню пассажиры будут проходить в 

поезде.Поезд на территории России будет иметь единственную остановку - в Брянске, 

отметил глава Федеральной пассажирской компании Михаил Акулов. Его 

вместимость - 414 мест. В его составе будут купейные вагоны 1-го класса с  

индивидуальными санузлами в каждом купе. А также комфортные сидячие вагоны 1-

го и 2-го классов. Примерно такие вагоны сейчас есть в поезде "Аллегро", который 

следует из Питера в Хельсинки.  Специально будут выделены места для перевозки 

людей с ограниченными физическими возможностями, инвалидов-колясочников, 

пообещал он. Плацкартных вагонов в новом поезде не будет, они останутся в составе 

традиционных поездов, которые следуют на Украину. 

http://www.rg.ru/2013/11/20/poezd-site.html 

 

«Газета.ру» 

Заработать на экономическое чудо 

В условиях экономической стагнации именно развитие малого и среднего 

бизнеса может расшевелить экономику. Однако на текущий момент нет никаких 

предпосылок для возникновения миллионов новых коммерсантов, россияне по-

прежнему предпочитают стабильность.  

По данным Всемирного банка за 2011 год, в 99 развивающихся странах почти 

90% рабочих мест создаются именно малыми и средними предприятиями. На их долю 

приходится 52% ВВП, 64% рабочих мест и, что более важно, почти весь чистый 

прирост рабочих мест. В США, Китае, Германии и Франции вклад в валовый 

национальный продукт малого и среднего бизнеса в три раза превышает аналогичный 

вклад аналогичного сектора у нас в России. Сегодня в российском малом и среднем 

http://izvestia.ru/news/560202
http://www.rg.ru/2013/11/20/poezd-site.html
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бизнесе занято чуть более 20% населения страны, в то время как в большинстве 

ведущих и развивающихся экономик эта цифра составляет 50–60%. 

Согласно исследованию компании EY «Барометр предпринимательской 

деятельности», проведенному в странах G20, по уровню предпринимательской 

культуры Россия занимает 10-е место в рейтинге стран «группы двадцати». По уровню 

предпринимательского образования — 14-ю строчку. 

Посмотрите на пример одного известного исследования, проведенного в США 

Фондом Кауфмана по знаменитому Массачусетскому технологическому институту 

(MIT). Если взять всех выпускников MIT, которые являются действующими 

предпринимателями, и сложить их компании в одну экономику, то эта экономика 

заняла бы 17-е место в рейтинге экономик мира, а по либеральным оценкам — 13-е. 

Чем объясняется такой результат? В MIT существует правильная 

предпринимательская культура и экосистема. То есть действует центр 

предпринимательства, действует офис регистрации изобретений. 

Предпринимательство как предмет читается студентам всех специальностей. Изучение 

фундаментальных наук наряду с дисциплинами предпринимательского блока 

приводит к тому, что выпускники выходят с желанием стать предпринимателями. 

Такое образование дает не просто знания, а формирует новый образ мышления и 

действия. 

http://www.gazeta.ru/comments/2013/11/19_a_5760365.shtml 

 

 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

Заседание Совета Безопасности 

Владимир Путин провёл заседание Совета Безопасности, посвящённое 

обеспечению национальной безопасности в сфере охраны окружающей среды и 

природопользования. 

В.ПУТИН: Добрый день, уважаемые коллеги. 

Наша встреча сегодня посвящена ключевым вопросам обеспечения 

экологической безопасности нашей страны. Тема крайне важная и многоплановая. 

Россия обладает колоссальным и разнообразным природным потенциалом, 

природными ресурсами. У нас расположены уникальные экосистемы, влияющие на 

устойчивость природы всей нашей планеты, и мы обязаны сохранить это богатство, 

обеспечить экологический баланс, а значит, повысить качество жизни наших граждан. 

http://www.gazeta.ru/comments/2013/11/19_a_5760365.shtml
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За последние десять лет почти на 3 миллиона гектаров выросла площадь особо 

охраняемых территорий, запущен проект по очистке Арктики, с 2008 года действует 

программа по восстановлению популяции редких животных. 

Напомню также, что 11 апреля на заседании президиума Госсовета были 

подняты важные вопросы и приняты решения по повышению эффективности лесного 

комплекса России. О дополнительных мерах по охране, защите и воспроизводству 

лесов, по профилактике лесных пожаров мы тогда говорили и приняли решения, по 

развитию системы рачительного лесопользования. И хотелось бы сегодня вернуться к 

этому вопросу, посмотреть, как исполняются эти поручения. 

Вместе с тем мы хорошо понимаем, что отдельных, так называемых 

«отраслевых», решений явно недостаточно. Техногенная нагрузка на природные 

комплексы продолжает расти. По экспертным оценкам, не менее 15 процентов 

территории России находится в неудовлетворительном экологическом состоянии. 

Напомню, что ещё в 2002 году была принята Экологическая доктрина России. 

Однако за эти годы так и не сформирована законодательная база для эффективного 

управления охраной окружающей среды. В том числе отсутствует полноценный 

механизм «экологических платежей» со стороны бизнеса и других структур за 

использование природных ресурсов. Весь цивилизованный мир идёт именно по этому 

пути. За счёт таких платежей мобилизуются ресурсы для охраны и восстановления 

природной среды. 

http://www.kremlin.ru/news/19655 

 

Об изменении порядка нормирования потерь электрической 

энергии на основе сравнительного анализа  

Документ опубликован: 20 ноября 2013 06:00  

Постановление от 13 ноября 2013 года №1019  

Постановлением вносятся изменения в Правила недискриминационного доступа 

к услугам по передаче электрической энергии и оказания этих услуг, утверждённые 

постановлением Правительства Российской Федерации от 27 декабря 2004 года №861, 

и в Основы ценообразования в области регулируемых цен (тарифов) в 

электроэнергетике, утверждённые постановлением Правительства Российской 

Федерации от 29 декабря 2011 года №1178, в целях изменения порядка нормирования 

потерь электрической энергии на основе сравнительного анализа. 

Долгосрочные параметры регулирования деятельности сетевых организаций 

(норматив технологического расхода (потерь) и величина технологического расхода 

(потерь) электрической энергии) заменяются на уровень потерь электрической 

энергии при её передаче по электрическим сетям, определяемый органами 

исполнительной власти субъектов Российской Федерации в области государственного 

http://www.kremlin.ru/news/19655
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регулирования тарифов перед началом долгосрочного периода регулирования и 

устанавливаемый на весь долгосрочный период регулирования как минимальное 

значение из норматива потерь электрической энергии при её передаче по 

электрическим сетям на соответствующем уровне напряжения, утверждённого 

Минэнерго России, и уровня фактических потерь электрической энергии при её 

передаче по электрическим сетям за последний истекший год. 

http://government.ru/docs/8306 

 

Об утверждении плана мероприятий по подготовке кадров 

органов исполнительной власти субъектов Федерации, органов 

местного самоуправления и организаций ЖКХ на 2013–2015 годы  

Документ опубликован: 20 ноября 2013 06:00  

Распоряжение от 11 ноября 2013 годы №2077-р  

Планом предусматривается синхронизация действий федеральных органов 

исполнительной власти, органов исполнительной власти субъектов Российской 

Федерации и работодателей при подготовке специалистов в жилищно-коммунальной 

сфере. 

http://government.ru/docs/8302 

 

Американские инвесторы все больше верят в российский рынок 

18 ноября 2013 года на Нью-Йоркской фондовой бирже прошел «День России». 

В рамках конференции, которая проводится уже третий раз, состоялись сессии: 

«Следующий этап экономического развития России: использование возможностей», 

«Альтернативы нефти и газу: инвестирование в ключевые сегменты российской 

экономики с высоким потенциалом роста», «Формирование в России нового 

поколения лидеров мирового рынка». 

Российскую делегацию возглавил заместитель Министра Сергей Беляков.  

«Российские компании из областей IT, здравоохранения и медиа будут 

перспективными на рынке в ближайшие пять лет», - сказал в ходе дискуссии Дрю Гаф, 

управляющий директор и основатель Siguler Guff & Company. 

Российский рынок - один из наиболее привлекательных для американских 

инвесторов. К такому выводу пришли участники форума. Инвестиционный климат в 

стране в целом благополучный, а политические риски преувеличены, заключили 

собравшиеся. За первое полугодие 2013 года в российскую экономику было 

привлечено около 11,5 млрд. долларов американских инвестиций. 

http://government.ru/docs/8306
http://government.ru/docs/8302
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http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20131120_

29 

 

Соглашение об управлении туристско-рекреационной особой 

экономической зоной "Ведучи" 

15 ноября 2013 г. Минэкономразвития России заключило Соглашение об 

управлении туристско-рекреационной особой экономической зоной "Ведучи", 

созданной на территории Итум-Калинского муниципального района Чеченской 

Республики с открытым акционерным обществом «Курорты Северного Кавказа» 

Контактная информация Управляющей компании открытое акционерное 

общество «Курорты Северного Кавказа»: 

Генеральный директор: Верещагин Сергей Викторович, 

Адрес: 357500, Ставропольский край, г. Пятигорск, проспект Кирова, д. 82А, 

Тел.: +7 (495) 775 91 22. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/about/structure/deposobecz

one/doc20131120_19 

 

Деловое сообщество обсудило процедуру оценки регулирующего 

воздействия 

18 ноября 2013 г. практическая реализация процедуры оценки регулирующего 

воздействия (ОРВ), проблематика ее применения была в центре внимания участников 

семинара-совещания Торгово-промышленной палаты Российской Федерации. Перед 

деловым сообществом с докладом о процедуре ОРВ выступил директор Департамента 

оценки регулирующего воздействия Вадим Живулин.  

Вадим Живулин призвал участников к активности в обсуждениях проектов 

актов: «Площадка regulation.gov.ru устроена таким образом, что каждый реальный 

комментарий учитывается, ни один след не может быть стёрт. Экспертам нужно 

комментировать проекты, предлагать свои поправки, оставлять свое мнение - мы 

услышим каждого», – заявил он. 

Презентация (4,65 MB) 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/about/structure/depregulati

nginfluence/doc20131120_9 

 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20131120_29
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20131120_29
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/about/structure/deposobeczone/doc20131120_19
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/about/structure/deposobeczone/doc20131120_19
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/78a82991-fa7e-447d-afa8-f59c5e234f3d/%D0%9F%D1%80%D0%B5%D0%B7%D0%B5%D0%BD%D1%82%D0%B0%D1%86%D0%B8%D1%8F-%D1%83%D0%BD%D0%B8%D0%B2%D0%B5%D1%80%D1%81%D0%B0%D0%BB..ppt?MOD=AJPERES&CACHEID=78a82991-fa7e-447d-afa8-f59c5e234f3d
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/about/structure/depregulatinginfluence/doc20131120_9
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/about/structure/depregulatinginfluence/doc20131120_9
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В Минрегионе создана Межведомственная рабочая группа по 

вопросам создания инновационного медицинского кластера на 

территории Кавминвод в рамках ФЦП «Юг России (2014-2020 годы)» 

Приказом Министра регионального развития Российской Федерации И.Н. 

Слюняева от 14 ноября 2013 года № 506 создана Межведомственная рабочая группа 

по вопросам создания инновационного медицинского кластера на территории региона 

Кавказские Минеральные Воды в рамках федеральной целевой программы «Юг 

России (2014-2020 годы)». 

Приоритетный инвестиционный проект «Создание многопрофильного 

медицинского лечебно-диагностического парка в регионе Кавказских Минеральных 

Вод» включен в следующие документы: 

- подпрограмму «Развития особо охраняемого эколого-курортного региона 

Российской Федерации – Кавказские Минеральные Воды» госпрограммы «Развитие 

Северо-Кавказского федерального округа на период до 2025 года» (расчетный объем 

гос. инвестиций: 4,7 млрд. руб.); 

- концепцию комплексной программы развития региона КМВ до 2025 года, 

разработанную в 2012 году в соответствии с поручением Председателя Правительства 

РФ № ВП-П16-8480 от 28.11.2011 года (расчетный объем гос. инвестиций: 6-8 млрд. 

рублей.). 

Организационно-техническое обеспечение деятельности Рабочей группы 

возложено на Департамент инвестиционных проектов, целевых и специальных 

программ развития субъектов Российской Федерации. 

http://www.minregion.ru/press_office/news/3755.html 

 

Практику правоприменения инструментов улучшения 

инвестклимата в регионах помогут оценить уполномоченные по 

правам предпринимателей 

Генеральный директор Агентства стратегических инициатив (АСИ) Андрей 

Никитин и Уполномоченный при Президенте Российской Федерации по защите прав 

предпринимателей Борис Титов подписали соглашение о сотрудничестве.   

Генеральный директор АСИ Андрей Никитин:  

«Два года назад по инициативе «Деловой России» был разработан региональный 

стандарт по улучшению инвестиционного климата, этот стандарт предполагает 

создание определенных институтов и оказание услуг предпринимателям в регионах. 

Работа идёт полным ходом, многие регионы уже эти институты создали и пытаются 

улучшить сервис для предпринимателей.  

http://www.minregion.ru/press_office/news/3755.html
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Нам очень важно оценить практику правоприменения тех инструментов, 

которые мы создаём. Сегодня мы подписали соглашение, которое позволит эту работу 

систематизировать.  

И в каждом регионе, где мы занимаемся вопросом улучшения инвестиционного 

климата, мы подключим уполномоченного по защите прав предпринимателей и его 

коллег к этой работе с тем, чтобы он мог давать объективную оценку качеству 

правоприменения, качеству тех сервисов, которые есть для предпринимателей».   

Уполномоченный при Президенте Российской Федерации по защите прав 

предпринимателей Борис Титов:   

«Наша работа будет заключаться в защите прав предпринимателей, в создании 

благоприятных условий для инвестиций, развитии бизнеса. Наш институт 

уполномоченных по защите прав предпринимателей работает в самом конце цепочки 

развития отношений между бизнесом и властью, когда права уже нарушены и их надо 

восстанавливать. С одной стороны, это тяжёлая задача, с другой - из той практики, 

которую мы нарабатываем, возникают и предложения по решению системных 

проблем.  

Мы не можем на себя взять всю работу (по мониторингу реализации «дорожных 

карт» Национальной предпринимательской инициативы – прим.), всю работу 

координирует АСИ, но часть работы готовы взять на себя». 

http://www.asi.ru/news/13860/ 

 

Компания «Сименс» рассматривает Республику Татарстан как 

регион, привлекательный для дальнейших инвестиций 

Компания «Сименс» рассматривает Республику Татарстан как регион, 

привлекательный для дальнейших инвестиций. Об этом заявил сегодня президент 

компании «Сименс» в России и Центральной Азии, вице-президент «Сименс АГ» 

Дитрих Мёллер на встрече с Президентом Республики Татарстан Рустамом 

Миннихановым.  

Президент Татарстана Рустам Минниханов поблагодарил представителей 

«Сименс» за визит в Казань и отметил, что Германия в целом является давним 

стратегическим партнером Республики Татарстан. Ежегодно увеличивается 

товарооборот между Татарстаном как одним из регионов России и Германией, 

сообщил Рустам Минниханов, на территории Татарстана сегодня работает 82 

предприятия с участием немецких инвесторов.  

В целом продукция компании «Сименс» представлена у нас в таких отраслях, 

как энергетика, здравоохранение, нефтехимия, железнодорожный транспорт и другие, 

сообщил Рустам Минниханов.  

http://www.asi.ru/news/13860/
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Президент компании «Сименс» в России и Центральной Азии, вице-президент 

«Сименс АГ» Дитрих Мёллер обратил внимание на тот факт, что Татарстан 

заинтересован в сотрудничестве в области образования с германской службой 

академических обменов DAAD. Мы со своей стороны очень поддерживаем такое 

партнерство, сказал Дитрих Мёллер, это возможность готовить специалистов, 

развивать наши связи и проекты.  

Дитрих Мёллер также сообщил, что компания «Сименс» заинтересована в 

сотрудничестве с вузами Республики Татарстан, в том числе с Казанским 

энергетическим университетом и с другими. Реализация наших проектов требует 

хорошо подготовленных кадров, отметил он. Сегодня сотрудничество «Сименс» 

осуществляется с компаниями «СервисМонтажИнтеграция», «КЭР-Инжиниринг», 

«ИНВЭНТ» и др.  

В завершение встречи состоялось подписание Соглашения о сотрудничестве 

между компанией «Сименс» и Казанским государственным энергетическим 

университетом.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/243344.htm 

 

В присутствии Рустама Минниханова подписан Меморандум о 

намерениях между ЗАО «Комплексные энергетические системы» и 

ОАО «Генерирующая компания» 

Меморандум о намерениях подписан сегодня между ЗАО «Комплексные 

энергетические системы» и ОАО «Генерирующая компания». Подписи под 

документом поставили генеральный директор ЗАО «КЭС» Борис Вайнзихер и 

генеральный директор ОАО «Генерирующая компания» Раузил Хазиев.  

Меморандум предполагает работу по развитию электроэнергетической 

инфраструктуры в регионах присутствия сторон путем нового строительства, 

реконструкции и модернизации объектов генерации тепловой и электрической 

энергии, находящихся под управлением ЗАО «КЭС» и ОАО «Генерирующая 

компания». Инвестиционные проекты будут реализованы на объектах, которые 

находятся под управлением ОАО «Генерирующая компания». Предполагается 

совместное использование и обмен технологиями и компетенциями в целях 

повышения надежности и экономичности энергоснабжения в регионах присутствия 

ЗАО «КЭС» и ОАО «Генерирующая компания».  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/243404.htm 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/243344.htm
http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/243404.htm

